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Procès-verbal de la 7e séance régulière du 

COMITÉ DE PARENTS des Sommets 
Tenue mercredi 27 avril 2022, à 19 h 

Par Zoom 
 

PRÉSENCES :  ☒  ABSENCES : ☐  SUBSTITUT: S 

A : Arrivé D :Départ 

☐ Anis, Jean-Noël St-Jean-Bosco S ☐ Landry, Marie-Josée La Passerelle S 

☐ Avignon, Pierre Plein-Cœur  S ☐ Langlois, Stéphane L’Escale  

☒ Beauchesne, Stéphane Deux-Soleil  ☒ Lapierre, Louise La Ruche S 

☐ Beaudet, Laurence Deux-Soleil S ☒ Lavoie, Marc (D : 21h19) Ste-Marguerite  

☐ Bergeron, François Jardin des Frontières S ☐ L’Écuyer-Legault, Abelle St-Barthelémy S 

☒ Bergeron, Josianne (D: 21h28) La Tourelle  ☒ Leblanc, Kim Le Tournesol  

☒ Bordeleau, Geneviève St-Jean-Bosco  ☒ Lemire, Christiane (A : 20h15) La Chanterelle S 

☒ Bourassa, Dominic (A: 19h10) Odyssée  ☒ Malo, Alexandre Plein-Coeur  

☐ Breault, Valérie La Passerelle  ☒ Martineau, Joëlle (A :19h07) St-Barthelémy  

☐ Caron, Julie ND de Montjoie  ☒ Michaud, Anne-Marie Val de Grâce S 

☒ Champagne, Benoit La Ruche / EHDAA /S ☐ Millette, Jocelyn Arc-en-Ciel  

☐ Chartier, Marianne La Chanterelle  ☐ Morin, Karine Masson  

☐ Coe, Sonia Le Tournesol S ☐ Payeur, Amélie Baluchon  

☐ Corriveau, Nancy St-Pie-X S ☒ Richard, Jean-Philippe Arc-en-Ciel S 

☐ Côté-Ouellet, Christine St-Gabriel  ☐ Roy, Élisa L’Escale S 

☐ Dewey, Justin Jardin des Frontières  ☐ Roy, Geneviève La Tourelle S 

☐ Dubé, Marie-Christine St-Gabriel S ☐ Sabourin-Mallette, Lisabelle Val de Grâce S 

☒ Favreau, Geneviève (à 19h08) St-Pie-X  ☒ Shannon, Pascal  Baluchon  

☐ Gagnon, Valérie ND de Lourdes  ☒ Simon, Geneviève ND de Bonsecours  

☐ Gagnon, Véronique St-Philippe  ☐ Sirois, Isabelle ND du Sourire  

☐ Gaucher, Anne-Marie ND de Bonsecours S ☒ Sirois, Julien Masson  

☐ Girard, Annie Ste-Marguerite S ☐ St-Hilaire, Julie ND de Montjoie S 

☐ Hunter, Holly L’Odyssée S ☐ Turcotte, Kevin Hamelin S 

☐ Jetté, Stéphanie ND du Sourire S ☐    

☐ Lacroix, Caroline (à 20h03) EHDAA  ☐    

☐    ☐    

☐    ☐ Bérard, Sébastien Parents CA  

☐    ☐ Desharnais, Richard Parents CA  

☐    ☐ Lemay, Pierre Parents CA  
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Ordre du jour proposé; 

Envoyé par courriel à tous les membres/substituts le 22 avril 2022 

 

 

Projet d’ordre du jour : 
 

1. Mot de bienvenue et vérification du quorum 

2. Adoption de l’ordre du jour du 27 avril 2022 (pour décision) 

3. Présentation de Mme Édith Pelletier et de M. Dion (pour information) 

4. Adoption du procès-verbal du 23 mars 2022 et suivis (Annexe 4 pour décision) 

5. Élections des membres-parents du CA (pour décision) 

6. Comité « Actes de violences à caractère sexuel » (Annexes 6 pour décision) 

7. Comité « Sondage aux parents » (pour décision) 

7.1. Retour sur le mandat donné et Tour de table 

8. Comité « Régie interne » (Annexes 8 à venir dans un courriel à part pour information) 

9.  Présentation FCPQ – RCPAQ (pour décision) 

10. Communication (pour information) 

10.1. FCPQ (pour décision) 

10.1.1. Candidature de Benoit Champagne pour exécutif de la FCPQ (Annexe 10.1.1.) 

10.1.2. Envoi du Délégué Express 

10.1.3. Colloque 2022 – 28 mai 2022 (Annexes 10.1.3.) 

10.1.4. Poste de délégué 2 

10.2. Formation jusqu’à la fin de l’année (Annexe 10.2. pour information) 

10.3. Correspondance (courriel envoyé le 21 avril 2022; TR: Demande d’accès à l’information) 

10.4. EHDAA : prochaine rencontre le : 6 juin 2022 (pour information) 

11. Trésorerie (pour décision) 

11.1. Frais de la soirée 

12. Varia et tour de table 

13. Date de la prochaine rencontre : 25 mai 2022 

14. Levée de l’assemblée 

 

Geneviève Simon 

Présidente du Comité de parents des Sommets 
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1. Mot de bienvenue et vérification du quorum 

 

Mme Geneviève Simon, présidente, accueil les membres et constate le quorum. 

Ouverture de l’assemblée à 19h02. 

 

2. Adoption de l’ordre du jour du 27 avril 2022 (pour décision) 

 

M. Stéphane Beauchesne demande d’ajouter au varia un point de suivi concernant les courriels et 

nom de domaine à l’ordre du jour. Le point sera ajouté au varia. 

 

M. Alexandre Malo propose l’adoption de l’ordre du jour modifié et M. Julien Sirois appuie. 

 

CP-2021-2022-20220427-001 

Il est résolu que l’ordre du jour soit adopté avec les modifications demandées. 

Proposé par M. Alexandre Malo et appuyé par M. Julien Sirois. 

 

Adopté à l’unanimité. 

 

 

3. Présentation de Mme Édith Pelletier et de M. Dion (pour information) 

 

Mme Édith Pelletier et M. Serge Dion présentent le plan de lutte contre la violence et l’intimidation 

actuellement appliqué dans nos écoles. Si le projet de loi 394 devient une loi, un plan sera créé 

conformément avec cette loi, d’ici-là, il n’y a pas de plan clair distinct pour les violences à caractère 

sexuel. Ils expliquent les mesures mises en place dans le css lorsque des problématiques de violence 

à caractère sexuel surviennent. Mme Pelletier et M. Dion répondent aux questions des membres. 

Terminé à 19h19 

 

4. Adoption du procès-verbal du 23 mars 2022 et suivis (Annexe 4 pour décision) 

 

Mme Josiane Bergeron propose l’adoption du procès-verbal du 23 mars 2022. Mme Joelle Martineau 

appuie. 

  

CP-2021-2022-20220427-002 

Il est résolu que le procès-verbal du 23 mars 2022 soit adopté tel que présenté. 

Proposé par Mme Josiane Bergeron. Appuyé par Mme Joelle Martineau. 

 

Adopté à l’unanimité. 
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5. Élections des membres-parents du CA (pour décision) 

 

Mme Geneviève Bordeleau propose que Mme Joelle Martineau soit élue par acclamation comme 

membre parent du C.A pour le district 4. M. Benoit Champagne appuie.  

 

CP-2021-2022-20220427-003 

Il est résolu que Mme Joelle Martineau soit désignée représentante du district 4 comme membre 

parent au Conseil d’Administration du Centre de services scolaire des Sommets. 

Proposé par Mme Geneviève Bordeleau. Appuyé par M. Benoit Champagne. 

 

Adopté à l’unanimité. 

 

 

M. Stéphane Beauchesne propose que, considérant l’absence de candidature reçu pour le district 

2 lors élections au CA, nous passons à un deuxième tour incluant des candidats hors district pour 

pourvoir ce poste. Mme Kim Leblanc appuie. 

 

CP-2021-2022-20220427-004 

Il est résolu que, considérant l’absence de candidature reçu pour le district 2 lors élections au 

CA, nous passons à un deuxième tour incluant des candidats hors district pour pourvoir ce poste. 

Proposé par M. Stéphane Beauchesne. Appuyé par Mme Kim Leblanc. 

 

Adopté à l’unanimité. 

 

 

6. Comité « Actes de violences à caractère sexuel » (Annexes 6 pour décision) 

 

Mme Joelle Martineau explique les travaux du comité « Actes de violences à caractère sexuel ». 

Elle présente d’abord l’avis rédigé par le comité pour un envoi aux députés de l’Assemblée 

nationale afin de promouvoir l’adoption du projet de loi 394, déposé par Mme Christine Labrie en 

octobre 2021. 

 

M. Alexandre Malo propose que le comité de parents entérine le document « Avis du CP » pour 

l’envoyer aux députés de l’Assemblée national. Mme Louise Lapierre appuie.  

 

CP-2021-2022-20220427-005 

Il est résolu que le comité de parents envoi l’Avis du CP concernant le projet de loi 394 aux 

députés de l’Assemblée nationale. 

Proposé par M. Alexandre Malo. Appuyé par Mme Louise Lapierre. 

 

Adopté à l’unanimité. 
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Mme Joelle Martineau présente ensuite les Recommandations du CP pour le CA rédigé par le comité 

concernant la création de politique distincte en matière d’actes de violences à caractère sexuel. 

 

M. Dominic Bourassa propose que le comité de parents entérine le document « Recommandation 

du CP pour le CA » et l’envoi directement à tous les membres du C.A. Mme Christina Lemire 

appuie.  

 

CP-2021-2022-20220427-006 

Il est résolu que le comité de parents entérine le document « Recommandation du CP pour le 

CA » et l’envoi directement à tous les membres du C.A. 

Proposé par M. Dominic Bourassa. Appuyé par Mme Christiane Lemire. 

 

Adopté à l’unanimité. 

 

Mme Joelle Martineau présente finalement une lettre à transmettre à tous les parents d’élèves du css 

afin qu’ils l’envoi, sur une base volontaire et individuelle, au ministre de l’Éducation et au premier 

ministre afin de les mobiliser sur l’importance pour les parents d’adopter le projet de loi 394 et de 

remettre le sujet sur la table.  

 

M. Dominic Bourassa propose que le comité de parents demande au css de transmettre la lettre à 

tous les parents dans un courriel rédigé par le CP afin de mobiliser le ministre de l’Éducation et le 

premier ministre sur l’importance pour les parents d’adopter le projet de loi 394 et de remettre le 

sujet sur la table. M. Marc Lavoie appuie 

 

CP-2021-2022-20220427-007 

Il est résolu que le comité de parents demande au css de transmettre la lettre à tous les parents 

dans un courriel rédigé par le CP afin de mobiliser le ministre de l’Éducation et le premier 

ministre sur l’importance pour les parents d’adopter le projet de loi 394 et de remettre le sujet 

sur la table. 

Proposé par M. Dominic Bourassa. Appuyé par M. Marc Lavoie. 

 

Adopté à l’unanimité. 

 

Mme Joelle Martineau propose que, sans inclure les médias dans l’envoi de ces documents, 

l’exécutif du comité de parents soit mandaté de répondre aux questions des médias s’il y a lieu. M. 

Stéphane Beauchesne appuie. 

M. Dominic Bourassa demande le vote. 

 

CP-2021-2022-20220427-008 

Il est résolu que, sans inclure les médias dans l’envoi de ces documents, l’exécutif du comité de 

parents soit mandaté de répondre aux questions des médias s’il y a lieu. 

Proposé par Mme Joelle Martineau. Appuyé par M. Stéphane Beauchesne. 

 

Adopté à majorité. 
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7. Comité « Sondage aux parents » (pour décision) 

7.1. Retour sur le mandat donné et Tour de table 

 

M. Pascal Shannon explique aux membres que le comité « Sondage aux parents » ne considère pas 

être en mesure de remplir le mandat qu’il lui avait été donné lors de la séance du 23 février 2022, 

principalement parce qu’il implique trop d’aller-retour entre les différentes instances, mais 

également parce qu’il manque de précision et de but. Un tour de table est fait pour mieux 

comprendre les attentes des membres. 

 

À la suite du tour de table, M. Pascal Shannon propose que, plutôt que de procéder avec le mandat 

donné au comité « Sondage aux parents » lors de la séance du 23 février 2022, les membres 

envoient par courriel au CP les sujets, idées, etc. afin de créer un procédurier pour les membres 

parents des Conseils d’Établissement quant aux dossiers potentiels sur lesquels ils peuvent sonder 

les parents d’élèves de leur établissement. M. Alexandre Malo appuie. Adopté à l’unanimité. 

 

CP-2021-2022-20220427-009 

Il est résolu que, plutôt que de procéder avec le mandat donné au comité « Sondage aux parents » 

lors de la séance du 23 février 2022, les membres envoient par courriel au CP les sujets, idées, 

etc. afin de créer un procédurier pour les membres parents des Conseils d’Établissement quant 

aux dossiers potentiels sur lesquels ils peuvent sonder les parents d’élèves de leur établissement. 

Proposé par M. Pascal Shannon. Appuyé par M. Alexandre Malo. 

 

Adopté à l’unanimité. 

 

Le mandat initial adopté par le CP le 23 février 2022 est donc caduc. 

 

8. Comité « Régie interne » (Annexes 8 à venir dans un courriel à part pour information) 

 

Présentation de M. Pascal Shannon au sujet des travaux du comité « Régie Interne » pour 

adoption de la régie le 25 mai 2022. 

 

9.  Présentation FCPQ – RCPAQ (pour décision) 

 

Mme Geneviève Simon demande aux membres s’ils souhaitent toujours recevoir la FCPQ et le 

RCPAQ pour une présentation des deux regroupements nationaux de comités de parents, étant 

donné que les membres ont aussi, depuis l’émission de ce mandat, émis le souhait d’avoir des 

rencontres plus courtes. Plusieurs membres émettent leurs opinions. 

 

M. Julien Sirois propose le vote afin de savoir si nous recevrons les deux associations d’ici nos 

deux prochaines séances (mai et juin). A la majorité, les membres ne souhaitent pas recevoir les 

deux associations d’ici la fin de l’année (séance de mai & juin). 
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CP-2021-2022-20220427-010 

Il est résolu que, pour donner suite au vote tenu à main levé, les membre ne souhaitent pas 

recevoir les deux associations d’ici la fin de l’année. 

Proposé par M. Julien Sirois. Appuyé par Mme Geneviève Bordeleau. 

 

Adopté à majorité. 

 

M. Marc Lavoie quitte à 21h19. 

 

10. Communication (pour information) 

10.1. FCPQ (pour décision) 

10.1.1. Candidature de Benoit Champagne pour exécutif de la FCPQ (Annexe 

10.1.1.) 

 

Considérant que des élections se tiendront pour certains postes au sein de l’exécutif de la 

FCPQ auront lieu au prochain conseil général de la FCPQ à la fin mai 2022;  

Considérant que la politique de gouvernance de la FCPQ demande une résolution d’un 

comité de parents pour toutes candidatures à un poste en élection;  

Considérant que M. Benoit Champagne, membre du comité de parents du centre de services 

scolaire des Sommets désire se porter candidat au poste de trésorier de la FCPQ;  

Il est proposé par M. Alexandre Malo et appuyé par Mme Joelle Martineau. 

Que le comité de parents du centre de services scolaire des Sommets appuie la candidature 

de M Benoit Champagne au poste de trésorier de la FCPQ pour la prochaine période de 

candidature en vue de l’élection à ce poste. Adopté à l’unanimité. 

 

CP-2021-2022-20220427-011 

Il est résolu que le comité de parents du centre de services scolaire des Sommets appuie la 

candidature de M Benoit Champagne au poste de trésorier de la FCPQ pour la prochaine période 

de candidature en vue de l’élection à ce poste. 

Proposé par M. Alexandre Malo. Appuyé par Mme Joelle Martineau. 

 

Adopté à l’unanimité. 

 

 

10.1.2. Envoi du Délégué Express 

 

Les membres intéressés à prendre connaissance des informations du Délégué Express 

pourront, s’ils le désirent, aller chercher l’information directement sur leur site Web. Un 

courriel a déjà été envoyé aux membres le 24 mars 2022 avec toutes les coordonnées et 

informations afin se s’abonner aux différentes plateformes disponibles. 
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10.1.3. Colloque 2022 – 28 mai 2022 (Annexes 10.1.3.) 

 

M. Benoit Champagne présente les options pour participer au Colloque 2022 de la FCPQ. 

Il suggère aux membres qu’un remboursement pour les frais de transport soit forfaitaire 

(75$) plutôt que par kilométrage vu le coût actuel du carburant. Les frais d’inscription du 

colloque sont de 200$ en présentiel et en virtuel le coût est de 50$. Les membres intéressés 

doivent informer le CP par courriel d’ici le 6 mai 2022. 

 

M. Pascal Shannon propose d’investir un total de 2 000$ sur le budget du CP pour permettre 

aux membres intéressés d’y assister, en remboursant les frais de transport de façon 

forfaitaire à 75$ et les frais d’inscription de 200$ en présentiel et de 50$ en virtuel et que 

les intéressés avisent le CP par courriel avant le 6 mai 2022 sous le mode premier arrivé, 

premier servi. M. Alexandre Malo appuie. 

 

CP-2021-2022-20220427-012 

Il est résolu que le comité de parents investisse un total de 2 000$ sur le budget du CP pour 

permettre aux membres intéressés assister au colloque 2022, en remboursant les frais de transport 

de façon forfaitaire à 75$ et les frais d’inscription de 200$ en présentiel et de 50$ en virtuel et 

que les intéressés avisent le CP par courriel avant le 6 mai 2022 sous le mode premier arrivé, 

premier servi. 

Proposé par M Pascal Shannon. Appuyé par M. Alexandre Malo. 

 

Adopté à l’unanimité. 

 

Mme Josiane Bergeron a quitté à 21h28 

 

10.1.4. Poste de délégué 2 (FCPQ) 

 

Monsieur Pascal Shannon donne sa démission en tant que délégué 2. Monsieur Dominic 

Bourassa qui était substitut au poste délégué 2 est maintenant promu en tant que délégué 2 

à la FCPQ. 

 

10.2. Formation jusqu’à la fin de l’année (Annexe 10.2. pour information) 

 

Mme Geneviève Bordeleau a procédé à l’envoi d’une feuille avec les formations à venir pour 

permettre aux membres d’y participer et de partager l’information dans leur milieu. 

 

10.3. Correspondance (courriel envoyé le 21 avril 2022; TR: Demande d’accès à 

l’information) 

 

Mme Geneviève Simon a transmis aux membres les documents reçus en réponse de la demande 

d’accès à l’information chapeauté par le CP pour M. Dominic Bourassa.  
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10.4. EHDAA : prochaine rencontre le : 6 juin 2022 (pour information) 

 

M. Benoit Champagne informe les membres de la date de la prochaine rencontre. 

 

11. Trésorerie (pour décision) 

11.1. Frais de la soirée 

 

M. Dominic Bourassa propose que le comité de parents adopte les frais de la soirée Mme Kim 

Leblanc appuie.  

 

CP-2021-2022-20220427-013 

Il est résolu que le comité de parents adopte les frais de la soirée. 

Proposé par M. Dominic Bourassa. Appuyé par Mme Kim Leblanc.  

 

Adopté à l’unanimité. 

 

 

12. Varia et tour de table 

12.1. Création d’adresses courriels et hébergement 

 

M. Stéphane Beauchesne demande qu’il y ait un suivi concernant le mandat que le CP avait 

confié à Mme Charlotte Paré sur la création d’adresses courriels et d’hébergement pour les 

présidents de CÉ et les officiers du CP. M. Stéphane Beauchesne propose de retirer le mandat 

de Mme. Paré.  Mme Geneviève Bordeleau appuie. 

 

CP-2021-2022-20220427-014 

Il est résolu que le comité de parents retire le mandat de M me Paré pour l’hébergement et la 

création d’adresses courriels pour les présidents de CÉ et de l’exécutif du CP. 

Proposé par M. Stéphane Beauchesne. Appuyé par Mme Geneviève Bordeleau.  

 

Adopté à l’unanimité. 

 

12.2. Tour de table 

 

Mme Bordeleau ouvre le point en mettant en lumière l’initiative du conseil étudiants de l’école 

secondaire de la ruche avec le Défi têtes rasées Leucan ayant amassé un montant record de 

plus de 8 000 $ pour l’association ainsi que l’initiative du groupe de santé globale de 

secondaire 3 de l’école l’Escale pour le Téléthon 24h de vélo à la mémoire de Alix Marcoux 

décédée en 2021 qui se déroulera les 5 et 6 mai prochain.  

 

Mme Martineau a partagé qu’il y a maintenant, à l’école St-Barthelémy, un service de traiteur 

le midi aux valeurs environnementales. Beaucoup de travail depuis septembre ayant porté 

fruits ! 
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Le point tour de table & échanges de bonnes pratiques sera mit plus tôt à l’ordre du jour à 

l’avenir afin de discuter et d’échanger plus longuement. 

 

 

13. Date de la prochaine rencontre : 25 mai 2022 

14. Levée de l’assemblée 22h04 

 

Tous les points à l’ordre du jour ayant été traité, il proposé par Mme Geneviève Bordeleau de lever 

l’assemblée à 22h05. Mme Joelle Martineau appuie. 

 

CP-2021-2022-20220427-014 

Il est résolu que le comité de parents lève la séance à 22h05. 

Proposé par Mme Geneviève Bordeleau. Appuyé par Mme Joelle Martineau.  

 

Adopté à l’unanimité. 

 

 

 

 

 

 

 

Geneviève Simon 

Présidente 

  

Geneviève Bordeleau 

Secrétaire 

 


